Los Sacerdotes Católicos Belgas

con el Cardenal Van Roy luchan contra los nazis y se niegan a unirse a la cruzada antisoviética que llevan a cabo los curas en todo el mundo

La heroica resistencia del pueblo belga al yugo hitlerista y el frente unido que el pue blo ha formado en su lucha contra los invasores están muy bien descritos por Pierre Allard que dice lo siguiente: "El pueblo belga tiene la experiencia de la última Guerra Mundial en que supo resistir con heroismo a las brutales fuerzas de ocupación. Los tra bajadores comunistas se unieron en esa ocasión con los social-demócratas que habían si do vilmente traicionados por sus líderes y con los católicos liberales y con los campesinos flamencos separatistas-

"Hoy, obreros y campesinos, profesores y estudiantes, rentistas y criados, industriales y hombres de negocios, todos los belgas están unidos jugan do un papel importante en la lucha mundial contra el totalitarismo, contra las hordas hitlerianas.

"Los hitleristas no han tenido éxito para forzar a los sacerdotes católicos belgas a unirse a la "cruzada" contra la URSS, que están llevando a cabo los curas en todo el mundo. La prensa nazi admite que de cada 100 sacerdotes católicos en Bélgica, sólo uno se ha manifestado de acuerdo con la "cruzada" contra la URSS. El Cardenal Von Roy, Jefe de la Iglesia católica en esa nación, declaró recientemente que "los enemigos de la Alemania de Hitler son ami gos de Bélgica y que su pueblo prefiere morir a la desgra cia de ponerse de rodillas ante el invasor totalitario".

La actitud digna de los sacerdotes belgas, que ven de cerca los padecimientos de su pueblo católico bajo la brutal bota de Hitler, contrasta notablemente con la actitud que por acá tienen los curas españoles e italianos advenedizos y algunos cuantos curas criollos Los sacerdotes católicos de Bélgica con el Cardenal Van Roy a la cabeza, digno sucesor del Cardenal Mercier, comprenden que el hitlerismo es la más rotunda negación



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 463

SAN JOSE, C. R .- SABADO 10 DE NOVIEMBRE DE 1941

Edición No 463

Los frailes españoles ason frailes

Las "misiones" que por nuestros pueblos rurales están realizando los frailes dominicos, no son más que un pretexto para atacar a la U.R.S.S. e Inglaterra y para hacer'e propaganda descarada a Franco y JUSTIFICAR LOS CRIMENES de HITLER

Hasta donde nos ha sido | posible, hemos procurado siem pre pasar por alto los ataques que muy frecuentemente nos están lanzando algunos elementos del clero nacional. Pero ya estamos perdiendo la paciencia y, sobre todo, no po demos por más tiempo mantener una actitud pasiva frente a los turbios y peligrosos manejos de los curas españoles radicados en el país-

Estos señores, que han invadido el país como una plaga de chapulin, no contentos con haber casi monopolizado todos los mejores curatos de la república, luchan ahora, aprovechándose del privilegio de la sotana y de la buena fe de nuestros campesinos, por socavar los cimientos de nuestro régimen republicano y por convulsionar la vida tranquila del pueblo costarricense. Y es que vienen de España, después de contribuir descaradamente a la destrucción y esclavizamiento de su propio país y de su propio pueblo y después de haberle prestado sus mejores servicios a Hitler y a Mussolini Se esparcen por toda América Latina como agentes del totalitarismo, como avanzadas antidemocráticas o' amenazan directamente el corazón de todos los pueblos latinoamericanos. Vienen a rom per la unidad de nuestros pue-(Pasa a la pág. 48) blos, a organizar las quinta- tólica costarricense en prensa

no por el que luego, según sus maquiavélicos designios, han de avanzar las columnas panzer y las hordas salvajes de Hitler.

En todas partes realizan la misma labor. Hemos visto fotografías de ceremonias religiosas en templos católicos de la República Dominicana, regentados por curas españoles, y en las que aparecen, cubrien do santos y simbolismos, las banderas e insignias de la Ale mania nazi, de la Italia fachista y de la España del pelele Franco, ¡Las banderas de la piratería, de la traición y del crimen! Y la mayor parte de nuestros curas españoles pasa ron ya por México, en donde organizarou las famosas cuadrillas de "cristeros" para que desorejaran y asesinaran a los maestros rurales y para que saquearan e incendiaran las escuelas, pues su intención es mantener al pueblo en la ig-

En Costa Rica, rápidamente han extendido los tentáculos de su propaganda anti-de mocrática por todos los rincones del país; han envenenado a muchísimos curas costarricenses ganándolos para la cau sa de Hitler, así como a la ma yor parte de los gamonales de nuestros pueblos rurales.

Transformaron la prensa ca-

columnas, a preparar el cami- nazi y antidemocrática, al extremo que la EPOCA fué incluída en la lista negra y el mismo gobierno prohibió su circulación por el correo nacional. En todas las casas curales que administran o poseen exhiben al Crucificado entre los grandes retratos VER PAGINA 2 -

pais se torna cada día más an gustiosa. La vida se está enca reciendo en forma alarmante y la desocupación amenaza a la clase trabajadora. En otras palabras, la guerra comienza a hacernos sentir sus consecuencias. Sin embargo, es preciso confesar con toda la ener gía que el caso requiere, que la situación de nuestro país no sería tan aflictiva, si la sed de ganancias de los industria les yanquis no fuera tan poco escrupulosa. La guerra ha per mitido prácticamente a los Es tados Unidos monopolizar nuestros mercados de consumo. Nosotros estamos consumiendo, casi en su totalidad, artículos yanquis. Pero los industriales yanquis se están aprovechando de la situación para estrangularnos económicamente. Han levantado los precios de las mercaderías a límites tan exagerados, que ya

La situación económica del

La Política de _____

BUEN VEC

está siendo usada por los monopolios yanquis

como un barnís para dorar su ladronismo

| decir, que nos compran lo que tienen a bien comprarnos y nos fijan los precios que les conviene fijar. Pero nos venden todo lo que consumimos a precios triplicados v cuadru plicados. Encima de eso, le han suprimido los plazos al comercio, de manera que hay infinidad de pedidos cancelados. Escasearán entonces las mercancias y nacerá la especulación. Pero el fenómeno tie ne otras repercusiones: el alza por ejemplo de los precios de los artículos de construcción está paralizando muchas obras, lo que dará por resultado miles de obreros sin trabajo. Ante esa situación los pueblos de Latino América tie nen que preguntarse con toda razón: ¿Es ésta la política de buen vecino? ¿La politica de/ buen vecino es simplement un tema para que ciertos politicos hagan literatura? Por que es a base de realidades que los pueblos pueden comprender ciertas teorías. Si la política de buen vecino va a ser el barniz destinado a dorar el ladronismo de los monopolios yanquis, que no se extrañe el Presidente Roosevelt de que la propaganda totalitaria penetre en todos estos pueblos.

Al Analizar la Política de BUEN VECINU

no se puede hablar de comer-

cio honrado con los industria-

les vanquis sino de "gangste-

rismo de los industriales yan-

quis". Nos están robando des-

caradamente. Al mismo tiem-

po los Estados Unidos ape nos

compran la mitad de nuestra

cosecha de café. Esto quiere

con criterio realista, como lo hace el Doctor Picado, se nota q' esa política no corre por el cause de la equidad.

El Dr. Picado es de los científicos q' no se aislan en el laboratorio

Con el interés con que siempre leemos sus escritos, hemos seguido en la prensa de estos días las declaraciones hechas por el Dr. Picado T., acerca de las causas que parecen ha ber determinado la caída del Presidente Arias M.

Para los costarricenses es realmente importante que ciudadanos preparados y libres como el Dr. Picado, hagan opinión pública comentando los problemas que afectan nuestra vida social El Dr. Picado es de los científicos que no se aislan en el laboratorio sino de los que están en contacto con las agitaciones sociales y participan en ellas co mo ciudadanos activos en la creación-de una sana opinión pública.

Posiblemente, al apreciar las causas de la vida del presidente panameño, el Dr. Picado, no tuvo a mano la infor mación suficiente que le permitiera establecer un juicio más exacto que el que dió acerca del asunto. Esto motivó sus declaraciones que envuelven una seria crítica a la política de buen vecino proclamada por el Gobierno de los Estados Unidos.

Si bien es cierto que nosotros no apreciamos con el mismo criterio del Dr. Picado las causas que determinaron la caída del Presidente Arias, por que nos basamos para juz garla en una información que nos da una visión más íntima y completa de ese hecho, si juzgamos que Clorito señala una serie de hechos en relación con la política de "buen vecino" que merecen ser propuestos a la consideración de los propulsores en los EE-UU. de esa política interconti-

Si los hombres reflexivos y conscientes de la América Latina procuramos y nos esforzamos por comprender a los hombres de la nación del norte, los de ella a su vez deben esforzarse en comprendernos, para que así resulte una ver-

dadera unidad de acción, sin roces y sin temores de ninguna especie. Hoy todo hombre que pien-

se en América y que sea un devoto de la libertad y de la cultura, está desde luego contra el totalitarismo, que es la gran amenaza de nuestras democracias y por tanto será un amigo de la política de la defensa continental, tal como la ha definido el Presidente Roo sevelt.

Sin embargo, al analizar la política de "buen vecino", con un criterio realista, como lo hizo el Dr. Picado, se nota que el desenvolvimiento de esa política no siempre corre por el cause de la equidad, que debe ser su norma para que sea de verdad causa común entre los pueblos latinoamericanos y el Pueblo estadounidense.

En realidad, en las relaciones económicas parece seguir imperando la "moral" del dólar avasallador y conquistador

que ha hecho y sigue haciendo estragos en nuestros pueblos. Para el hombre del dólar que llega a nuestros países, el business is business, se traduce en una explotación de nuestro elemento humano a favor de los grandes trusts y desde luego engendra profunda antipatía para aceptar la política de buena vecindad.

Los EE, UU, envian mensajeros de buena voluntad a estos pueblos; pero los mandan a tareas como aquella que cum plió uno de los mejores escultores de esa nación: hacer el busto de Getulio Vargas. ¿Qué puede pensar de esto el pueblo brasileño que sabe que Ge tulio mantiene en la prisión a su más destacado representante de la democracia, al in signe L C. Prestes?

Los Estados Unidos apelan a nosotros como pueblos libres amantes de la democracia, pidiéndonos que nos compactemos para la defensa de la mis ma; nosotros queremos estar

(Pasa a la pág. 4)

EN COSTA RICA HAY 700 NAZIS ORGANIZADOS

Al N. de Costa Rica, en las vecindades de lo que será el Canal de Nicaragua hay vastas extensiones que pertenecen a súbditos alemanes

El Presidente Roosevelt ha | mente, todos los pueblos que revelado esta semana en sensacional discurso los planes del hitlerismo en relación con América Latina, al denunciar la existencia del mapa secreto de Sur y Centro América El plan contempla convertir a la América Latina en una vasta colonia dividida en zo-

integra nestas nacionalidades retornarían a la condición que mantuvieron bajo el dominio español. Lo que las palabras de Roosevelt no aclaran y es tal vez lo más importante, es el papel que corresponde jugar en este "nuevo orden" al "hispanísimo" régimen del ge nas económicas. Consecuente- neral Franco y de Serrano Su ñer. De todas maneras, es claro que la persistente campaña del CUNADISIMO en pro del "hispanismo" tiene mucho qué ver con los planes nazis.

La conmoción que el discur so del Presidente de los Estados Unidos ha causado en todos los círculos políticos y sociales de América, debe ser seguida de una política más enérgica de liquidación de la influencia nazi en nuestros países. Tenemos informes, que del conocimiento edl gobierno de la república, que en Costa Rica existe una organización nazi de setecientos hombres perfectamente disciplinados

zación y en general el desarrollo de actividades nazis en nuestro país, ponen en peligro la seguridad nacional y minan nuestras instituciones democráticas. Nosotros hemos demandado repetidas veces que el Club Alemán, centro de actividades nazis, sebe ser clausurado. Hemos pedido tam bién la clausura de la Escuela (Pasa a la Pág. 2)

La existencia de esta organi-

Semana Soviética

DEL 3 AL 7 DE NOVIEMBRE

En celebración del 24º Aniversario de la REVOLUCION RUSA:

LUNES 3 de Noviembre: Mitin en el Partido Comunista.

MIERCOLES 5: Trasmisión por Radio.

JUEVES 6: Inaguración del Salón de Cinco Esqui-VIERNES 7: Gran mitiin en el Salón Central del

Nuestro trabajo en esta semana:-

Unión Soviética.

Partido.

Conseguir dinero para comprar café para la

7 DE NOVIEMBRE - GRAN MITIN EN CELEBRACION DEL 24 ANIVERSARIO

Organiza la Célula 8 de Mayo.

de la RVOLUCION RUSA

- · La Internacional.
- · Saludo al Pueblo Soviético Víctor Cordero.
- Recitación "MI PATRIA".
- Discurso de Arnoldo Ferreto. Entrega del café y el dinero recolectado para
- Ayudar a la Unión Soviética.
- Discurso del c. MANUEL MORA.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica